

EMBARGO AU MERCREDI 17 SEPTEMBRE 14H00

Réception du Conseil d'Etat en l'honneur des parlementaires fédéraux au Palais fédéral

La chancellerie d'Etat communique :

Mieux faire connaître le Canton de Neuchâtel Outre-Sarine et sensibiliser le Parlement fédéral aux dossiers neuchâtelois d'importance nationale. C'est ce message qu'a souhaité apporter à la Berne fédérale le Conseil d'Etat de la République et Canton de Neuchâtel à l'occasion de la réception qu'il a donnée mercredi 17 septembre 2008 entre 13h00 et 15h00 au Palais fédéral en l'honneur des parlementaires fédéraux réunis en session. Une réception constructive, riche d'échanges et conviviale qui s'est tenue également en présence d'une trentaine d'invités neuchâtelois préalablement accueillis par le gouvernement cantonal à la Maison des Cantons toute fraîchement inaugurée.

Couleurs neuchâteloises

Cette réception a été l'occasion pour les parlementaires fédéraux de déguster une sélection des saveurs salées et sucrées du Pays de Neuchâtel et de goûter à la fameuse absinthe du Val-de-Travers grâce à des fontaines prévues pour l'occasion. Couleurs neuchâteloises aussi avec la présence de deux partenaires, dont l'un des fleurons qui fait rayonner notre canton loin à la ronde en matière de recherche et développement, le Centre suisse d'électronique et de microtechnique (CSEM), et PromoRobo, à La Chaux-de-Fonds, qui projette de créer un parc robotique grand public dans les Montagnes neuchâteloises.

Le CSEM a présenté la maquette du grand projet baptisé « île solaire », premier prototype d'une centrale énergétique révolutionnaire actuellement en voie d'achèvement aux Emirats Arabes Unis et le « Pocket Delta », le plus petit robot micro-assembleur à haute vitesse au monde qui, associé à une caméra 3D, peut être dirigé grâce à la vision tridimensionnelle.

De son côté, PromoRobo a présenté Igor, un robot serviteur conçu et produit à l'origine pour être comédien dans une pièce de théâtre, qui est maintenant utilisé pour animer des événements et qui sera exploité dans le futur parc robotique ROBOSPHERE (www.robosphere.ch).

La musique a été de la fête aussi avec un quintet de musique du Conservatoire de musique neuchâtelois.

Besoin de la reconnaissance de la Confédération

Certes, le canton de Neuchâtel est un canton qui avance, un canton qui innove, qui bouge, un canton qui vit avec son temps. Certes, le canton de Neuchâtel possède des qualités et entend les valoriser. Mais il affiche aussi quelques handicaps qu'il s'emploie à améliorer. Avec un objectif qui consiste à redresser durablement les finances publiques. Pour être une entité forte et autonome.

Dans son allocution, le président du Conseil d'Etat Roland Debély a aussi tenu à souligner que le développement économique de notre pays ne sera fort et équilibré que si les branches économiques et les régions sont mises sur pied d'égalité. Il a invité ainsi la Confédération à être attentive à la partie industrielle de la Suisse et pas seulement aux régions dont l'économie est basée sur la finance, en particulier en veillant aux conséquences de la RPT.

La politique régionale et d'agglomération développée par le Canton de Neuchâtel autour du RUN et du TransRUN a aussi été largement évoquée. Le président du Conseil d'Etat a rappelé que le gouvernement cantonal a déposé un dossier sur le TransRUN en décembre dernier auprès de la Confédération et qu'il place de grands espoirs dans le fait que ce projet soit reconnu prioritaire par Berne.

En matière de politique routière aussi, le canton de Neuchâtel a besoin de la reconnaissance de la Confédération. Un autre grand espoir du Conseil d'Etat est ainsi que l'axe routier Neuchâtel, La Chaux-de-Fonds, Le Locle soit reconnu par Berne comme route nationale.

En guise de conclusion, M. Roland Debély a rappelé que la volonté du Conseil d'Etat est de rendre le canton de Neuchâtel plus autonome et plus responsable de son avenir et a appelé à l'écoute de la Confédération sur des objets qui sont essentiels et qui ne doivent pas prêter les cantons industriels et excentrés par rapport aux grands centres urbains.

Au terme de la réception, chaque parlementaire fédéral s'est vu remettre un cadeau souvenir, soit une clé USB contenant quelques spécificités du canton de Neuchâtel, tant sur le plan industriel que culturel ou encore touristique.

- **Retrouvez l'intégralité du discours du président du Conseil d'Etat M. Roland Debély sur www.ne.ch/presse , rubrique « Discours et Messages »**

**Pour de plus amples renseignements :
Roland Debély, président du Conseil d'Etat, tél. 032 889 61 00.**

Neuchâtel, le 17 septembre 2008